

ABSTRAK

Tempat umum merupakan tempat bertemunya segala macam masyarakat dengan segala penyakit yang dipunyai oleh masyarakat tersebut. Pasar merupakan salah satu tempat umum bagi orang banyak untuk melakukan kegiatan jual – beli yang dapat menyebabkan timbulnya / menularnya penyakit. Kondisi pasar yang jorok, kumuh, semrawut, fasilitas minim, dan tidak nyaman perlu dilihat kelayakannya sebagai salah satu tempat umum. Kelayakan tersebut dapat dilihat dari kondisi sanitasi pasar. Upaya sanitasi patut dilakukan untuk menghindari terjadinya gangguan kesehatan baik pada pedagang maupun pembeli. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengidentifikasi sanitasi Pasar Krian Berdasarkan Kepmenkes No. 519 Tahun 2008 tentang Pedoman Penyelenggaraan Pasar Sehat.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian evaluasi dengan pendekatan *cross sectional study*. Penelitian ini menggunakan teknik survey dan observasi yang hasilnya disajikan dalam bentuk tabel.

Hasil penilaian berdasarkan Kepmenkes No. 519 Tahun 2008 menunjukkan bahwa pelaksanaan sanitasi pasar di Pasar Krian, secara keseluruhan termasuk kategori pasar tidak sehat, yaitu dengan nilai yang diperoleh 5321,5 (53 %) dari total nilai 10000. Penilaian lokasi pasar sudah sesuai dengan persyaratan (100 %). Penilaian kondisi bangunan pasar kurang sesuai dengan persyaratan (67,57 %). Penilaian sanitasi dasar kurang sesuai dengan persyaratan (66,67 %). Penilaian perilaku hidup bersih dan sehat tidak sesuai dengan persyaratan (20 %). Penilaian keamanan pasar kurang sesuai dengan persyaratan (64 %). Penilaian fasilitas pasar yang lain kurang sesuai dengan persyaratan (55 %).

Berdasarkan petunjuk penilaian inspeksi pasar dapat disimpulkan bahwa hasil penilaian inspeksi pasar yang dilakukan di Pasar Krian secara keseluruhan termasuk kategori pasar tidak sehat. Pengelola pasar harus melakukan perbaikan variabel upaya baik melalui upaya mandiri maupun upaya bersama dengan sektor lain yang terlibat/bertanggung jawab.

Kata kunci : evaluasi sanitasi Pasar Krian, Kepmenkes No. 519/2008, pasar sehat